

永平寺町教育委員会 6月定例会会議録

日時 令和6年6月27日（木）午後3時00開会

場所 松岡公民館 講義室・視聴覚室

会議に出席した委員 4名

大坂蘭子委員 桑原さとみ委員 根来航平委員 鈴木広幸委員

会議に欠席した委員 0名

会議の説明のため出席した者の職氏名

教育長 竹内康高

学校教育課長 山口健二 生涯学習課長 吉田正幸

指導主事 今川慎也 学校教育課参事 鈴木克幸

会議次第

教育長あいさつ

1. 報告事項

報告第3号 庶務報告および主な行事予定報告

2. その他

熱中症特別警戒アラートについて

令和6年度夏季プール開放事業について

次の教育委員会 7月25日（木）午後3時00分

松岡公民館 講義室・視聴覚室

3. 閉会あいさつ

学校教育課長 只今より6月定例教育委員会を開催させて頂きます。

教育長 開会あいさつ

それでは報告第3号 庶務報告及び主な行事予定報告についてお願いします。

学校教育課長 (説明・報告)

教育長 何かご質問とかありませんか。

鈴木委員 7月19日金曜日は小学校1学期の終業式、21日から夏季休暇、20日からにはならないんですか。

学校教育課長 学校管理規則上は21日から8月29日となっています。実際の休みは21日の土曜日からですが、あくまで規則上の表示です。

教育長 宜しいでしょうか。次はその他の熱中症特別警戒アラートについてお願ひします。

学校教育課長 (説明)

教育長 補足ですが、35以上に全9地点がなったことはありません。昨年でしたら大野とか何箇所かはあるんですけど、すべてが35以上ということは無いです。今年から更に温暖化ということは増えるだろうという予測で、この特別警戒アラートが出来たようです。特別警戒アラートが出た場合は運動を控えますが、学校では、熱中症W B G Tの測定器を体育館とかグランドなど、永中では各部活動ごとに準備して、それを見て適切な活動をするように、少しでも練習が出来るよう対応しています。宜しいですか。では、続いて令和6年度夏季プール開放事業についてお願ひします。

生涯学習課長 (説明)

教育長 P T Aの方から当番制について再考して欲しいという話が出ている様です。子どもたちの事を考えたら実施してあげたいけど、お仕事の都合で厳しく、校長会で相談して頂いて、お盆は開放しないということになりました。今年の開放時間については、9時とか8時半とか、早朝のプール開放を考えてみたのですが、中止の場合、業者から学校、学校から保護者への連絡に時間が掛かるということで、9時半になりました。プール開放については、「する」「しない」ということも議論に上がっています。来年度については、保護者の意見を聞いて、教員も含めてどれだけ出来るかというところを議論しようかということになっています。

桑原委員 夏休みのプール開放は、教員はどこまで関わっているのですか。

教育長 教員は関わらず保護者と業者になります。

桑原委員 業者の方が薬とか水の管理もして、監視は保護者も加わって、教員に対しての負担は無いという事ですか。

生涯学習課長 学校には中止という判断をした場合の連絡はありますが、負担はないと思います。ただ、昨年は8月だけで21回警戒アラートが出ているので、今年はこれより増えるかも知れません。

学校教育課長 今年も猛暑が予測されています。熱中症対策は極めて重要で、学校の体育館に空調設備を整備したいと考えています。そのため、どんな設備をすれば良いのか、電気かガスか色々な方法があるので、まずは基礎調査を今年度中に行いたいと考えています。

教育長 プールについては宜しいですか。

根来委員 P T Aの方から保護者当番の再考をお願いしますという話があったという事ですが、それに対する具体的な返答の予定とかはありますか。

教育長 それはまだ無いです。

根来委員 返答する予定も無いということですか。

教育長 今後、議論しなければいけないということです。

根来委員 議論した結果を返す場とかあるんですか。

教育長 今回の当番は、どの学校も決めたみたいなので、1回やってみてから、警戒アラートの状況や保護者の中には「もっとさせてやったらどうや」とか色々なお考えがありますし、学校やP T Aの方の話を聞いて、来年度どうするかということを議論したいと思います。今年が終わったら早い段階で、来年どうするかという話を8月・9月中で校長会やP T Aと一度考えてもらうということを計画しています。

根来委員 例えば、仕事を休んで残業として来るとしたらおかしくないですか。学校の先生は残業させないために、でも保護者に残業させるという構図が出来るなと思います。このプールも生涯学習課が担当で、管理を保護者だけにというと、学校の先生の協力は無くて、保護者ばかりにというのは、ちょっと考えた方が良いんじゃないかなと思います。

教育長 地域移行にしても、おそらく先生が楽になるための施策と捉えられがちなんんですけど、そこら辺の説明は必要だと思います。保護者の中には仕事を休んで来て下さっているだろうし、学校だけで考えてもダメなので、保護者と意見を交わしながら考えていく必要はあると思います。決して先生が楽になるためにやっている訳ではないので、そこら辺をどうやったら理解して頂けるかという事と、委員が言われたように、学校が出来ることは当然あると思うので、教員もいっしょになって考えていく必要があると思います。

根来委員 お願ひします。

教育長 地域のボランティア活動についても、子どもたちだけに言うのでなく、先生たちもボランティアとして協力するという考え方は持てないのかということは、校長には話させてもらっています。やっぱり子どもたちと一緒に活動するという点では大事な事で、P T Aとの絡みも含めて話が出来ればと思います。

大坂委員 プール開放しているのは、町内でどこどこになりますか。

生涯学習課長 志比北小学校は今年から休校になっているので6つです。

大坂委員 中学校は全部しないのでしたか。

生涯学習課長 中学校はしないです。

教育長 永中はプール施設が無いし、上中、松中のプールはありますが、プール授業はしていないです。

大坂委員 体育館にクーラーという話は、志比北小は対象外ですか？

学校教育課長 入れています。というのは防災関係で避難所になっているので対象にしています。

大坂委員 夏休みのラジオ体操は今どうなっていますか。実施しているところがどんどん減ってきているみたいですが。

桑原委員 ラジオ体操は地区に任せているんですよね。でも年々日数が短くなつて、土日もしない、雨がパラっときたら中止になる。でもお年寄りの方は毎日楽しみに行っているのに、もうちょっとやってくれんかなと思うんです。地域力というか、地区で子どもを育てようという意識が非常に薄くなっているなという気がします。

教育長 社会教育という面では公民館であるとか、放課後教室とか、色々な企画で子どもらを集めています。ジュニアリーダーが数年前は盛り上がったんですけど、志比北小の利活用を考える会というのがあるんですけど、そこを拠点としたいという話が出ていて、応援してあげたいと思っています。部活動の地域移行もですが、地域の子どもたちが活動出来る受け皿を地域の中にできればと思っていて、ボランティアもそうですが、地域の受け皿として受けってくれることが大事であって、大人たちも頑張らないといけないと思っています。

大坂委員 教育長さんがおっしゃった志比北小の利活用の会議の進捗状況は分かりますか？

学校教育課長 利活用を考える会の担当課が総合政策課になります。第1回目は5月31日行いましたが、メンバーは応募しました。地元のお母さん方が主で5人集まつていただきました。後は、ジュニアリーダーの方と振興会で13人のメンバーになりました。

大坂委員 会長さんはどなたになられたのですか。

学校教育課長 公民館館長の●●さんがなられました。副会長は●●さんです。また状況はお知らせします。

大坂委員 文化祭ですが、町民が参加するのは展示のみということで宜しいですか。ステージは無いということですか。

生涯学習課長 あらかじめ録画したものを、各会場で流させてもらうという形です。

大坂委員 お茶会とかどうなりますか。

生涯学習課長 やる所もあるようには聞いています。

教育長 例えば松岡なら松岡の実行委員のメンバーで練っていくという話で1回目の会議は終わったので、これからどんなような事が出来るかとい

うことは詰めていくというように聞いています。

生涯学習課長　四季の森でやっていたような形が良いなと思うのですが、各公民館とサンサンホールなので、取り組むところもあれば、やらないところもあると思います。

大坂委員　　会場は、松岡は松岡公民館ですか。

生涯学習課長　はい。永平寺は支所です。上志比はサンサンホールです。

大坂委員　　そこの枠は決まっているんですか？

生涯学習課長　決まっています。

教育長　　体育祭について、スポーツ協会から何かありますか。

鈴木委員　　体育祭は9月29日になります。松岡・永平寺・上志比それぞれの地区の体育祭を開催します。中学校では、中体連の最終日の予備日と重なるんですが、学校とも話をして、それぞれの地区の第1回目の会議で決めました。今年は、中学生ボランティアをお願い出来ないかと学校長に話をさせて頂いたところ、これまで地域に出る機会がコロナ禍で中々取れなかつたので、是非ともそういう場を与えて頂けるとありがたいという事もありましたので、中学生を中心に色々な競技役員をお手伝いして頂けると良いねということは会議の中で出ました。今後もすり合わせをしながら話を進めていく状況です。

教育長　　文化祭も体育祭も中学生の力を使って頂くことで、ボランティア活動が地域に広がってもらえばと思います。

鈴木委員　　体育祭の時間を1日か半日でやるかは、それぞれ地区の実状に合わせながら、足並みを揃えるなくとも良いんじゃないかという話になっています。

教育長　　宜しいでしょうか。では次回の教育委員会の日時をお願いします。

学校教育課長　7月25日木曜日、午後3時から松岡公民館講義室・視聴覚室にて開催します。

教育長　　閉会挨拶。

閉会　15時56分